
令和５年第２回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月９日(金) 

午前 

１ 松井 研二 １．防災・減災対策について 

(1) 志摩市における防災ＤＸの計画や取り組みに

ついて問います。 

(2) 市内の小・中学校における防災に対する取り

組みを問います。 

(3) 市道や私道の寸断時の対応を問います。 

(4) 災害時協力井戸の現状を問います。 

(5) 志摩市におけるペット防災の考えを問いま

す。 

(6) 地域の防災リーダーの必要性について問いま

す。 

60分 市長 

担当部長 

 

６月９日(金) 

午前 

２ 森 光子 １．子どもの医療費について 

(1) お金の心配をすることなく、必要な時にどの

子どもも安心して病院にかかることが出来る

ように子どもの医療費を窓口無料にする考え

はないか。 

(2) 子どもの貧困対策の観点と生涯にわたる健康

づくりの基礎を培う大切な時期であるという

面から、子ども医療費無料化を１８歳まで拡

充する考えはないか。 

(3) 暮らしが厳しくなっている中、必要な時どの

子も安心して病院にかかることが出来るよう

子どもの医療費無料の所得制限をなくす考え

はないか。 

２．補聴器購入の補助について 

(1) 高齢化社会の中で加齢性難聴の対策について

進めているもの、これから進めようとしてい

る施策はあるか。 

(2) 聞こえのチェックリストの作成・活用の考え

はあるか。 

(3) 健康寿命の延伸から早期発見・早期治療が大

切になる。補聴器装着が必要な場合、高齢者

の負担軽減のため、国の制度に当てはまらな

い方への補助についての考えを問う。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 

６月９日(金) 

午前 

 

 

３ 

 

 

 

西﨑 甚吾 

 

 

 

１．人口減少の対応策になる雇用促進と就業支援

について 

令和４年度までの就業支援事業と、令和５年度

から新規に実施する就業支援事業の取り組みに

60分 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 



令和５年第２回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月９日(金) 

午前 

３ 西﨑 甚吾 ついて問う。 

(1) 人口減少を食い止めるため、雇用促進につな

がる就業支援事業が予算化されています。市

の直近の人口動態について。 

(2) 令和３年度から開始された「新卒者雇用促進

事業助成金」について。 

(3) 令和４年度に実施した「若手就業マッチング

支援事業」について。 

(4) 令和４年度に担当課が行った「高校生アンケ

ート実施事業」の結果報告書について。また、

令和５年度にも行う、高校生アンケートにつ

いて。 

(5)令和５年度から新規に実施する「地元就職ＰＲ

動画制作事業」「採用情報発信事業」「企業進

出助成金」「進出企業雇用創出助成金」につい

て。 

60分 

 

市長 

副市長 

担当部長 

６月９日(金) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下村 卓也 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．志摩市民病院の対応について 

(1) 病院長が行っていた不適切対応を問う。 

① 強制訪問診療の事実確認と事後処理は行っ

たか。 

(2) ハラスメントの調査結果を問う。 

① ハラスメント調査の手法はどのような内容

であったか。 

② ハラスメントが原因で退職していった職員

への調査は行ったか。 

③ 調査結果はどうなったか。 

④ 加害者の懲戒処分等は行ったか。 

⑤ 被害者の救済処置は行ったか。 

⑥ このようなことが繰り返されないための対

策は。 

２．第一次産業施策について 

(1) 農業対策について問う。 

① 耕作放棄地拡大抑制のための対策は。 

② 農道や水路整備等の受益者負担の考え方の

見直しは検討されたか。 

③ 生産物の販路拡大のための取り組みは。 

（産直市場・地産地消の店等） 

(2) 水産業対策について問う。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和５年第２回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月９日(金) 

午後 

４ 下村 卓也 ① 貧栄養化に陥っている的矢湾の改善対策は。 

② 的矢湾で養殖される牡蠣養殖業者への支援

は。 

③ 的矢湾で養殖される牡蠣についての資料館

建設の検討を。 

60分 

 

市長 

副市長 

担当部長 

６月９日(金) 

午後 

５ 

 

野名 澄代 １．船越公民館の高台移転を問う 

(1) 船越公民館の現状と高台移転について 

(2) 高台移転の優先順位について 

２．大王崎灯台を活かした観光構想について 

(1) 大王崎灯台周辺の観光資源のＰＲについて 

(2) 大王崎周辺地区活性化協議会等の提案につい

て 

(3) 八幡さん公園近くの公有地の利活用について 

(4) 公営駐車場のトイレ整備について 

60分 

 

市長 

担当部長 

 

６月９日(金) 

午後 

６ 小河 光昭 １．志摩市地域福祉計画による取り組みについて 

(1) 第３次地域福祉計画の検証結果を問う。 

(2) 第４次地域福祉計画の行政の役割を問う。 

(3) 志摩市社会福祉協議会との連携について問

う。 

① 市と福祉協議会との関係は。 

② 市にとって福祉協議会は必要なのか。 

③ 市は福祉協議会に何を期待するのか。 

④ 今後、福祉協議会の施設管理をどう考えてい

きますか。 

２．新型コロナワクチン接種事業コールセンター

設置、運営委託事業について 

(1) 令和５年４月、新型コロナウイルスワクチン

接種コールセンター事業で、近畿日本ツーリ

ストが東大阪市に対して約２億９千万の過大

請求の不正が報道されました。同社は全国１

５０の自治体にワクチンの接種関連業務を委

託されており、志摩市も含まれていると思い

ますが、志摩市はこの事業について調査され

ましたか。 

① 令和２年、３年、４年のコールセンター設置、

運営委託料総額は 

② 業務内容は 

60分 市長 

担当部長 
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                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月12日(月) 

午後 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

井上 幹夫 

 

 

 

 

 

 

１．今後の観光施策について 

(1) 観光庁から「モデル観光地」として、三重県

内からは伊勢志摩および周辺地域が選定され

たが、その概要をお聞きします。 

(2) 観光庁は富裕層の外国人観光客をターゲット

にし、地域経済の活性化を目指すとしている

が、市の誘客手法等を問います。 

(3) 伊勢志摩コンベンション機構はさまざまな宿

泊施設と５つの「美」を追求した体験などを

組み合わせた商品づくりを進めるとあるが、

５つの「美」について市の考えを問います。 

① 自然美について問います。 

② 美食について問います。 

③ 美の街について問います。 

④ 建築美について問います。 

⑤ 美的技術力について問います。 

(4) 志摩市を訪れる観光客のリピート率を上げる

ための課題について問います。 

45分 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

６月12日(月) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山下 弘 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市民病院の新型コロナ感染症の対応と２０２

４年問題について 

(1) 新型コロナ感染症が２類から５類に移行され

ました。その後の市民病院のコロナ感染症診

療体制について問う。 

(2) 医療業界の働き方改革２０１９年より進めて

おり、２０２４年４月までに実施しなければ

ならないことになっておりますが、市民病院

の進捗状況について問う。 

(3) 労働時間の上限規制・時間外割増賃金の引上

げ・追加的健康確保諸置の実施等々の課題と

解決策について問う。 

２．児童発達支援施設について問う 

(1) 心身の発達に遅れや心配がある、支援が必要

な幼児・児童の発達の促進と機能の向上を図

るための適切な訓練や療育を行う支援機関

を、必要とする市民の声がありますが、市内

または近隣での施設の設置状況について問

う。 

 

30分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 
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                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月12日(月) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

堀江 しおん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．観光の高付加価値化について 

(1) 観光庁の「地方における高付加価値なインバ

ウンド観光地づくり」のモデル地域に伊勢志

摩が選定されたことを受け、外国人富裕層を

対象とした観光戦略の包括的な方針を問う。 

(2) 伊勢志摩観光コンベンション機構ならびに近

隣市町との連携体制を問う。 

(3) 外国人富裕層に選ばれる観光地としての本市

の強みは何であると考えるか。観光庁の「地

方における高付加価値なインバウンド観光地

域づくりに向けたアクションプラン」におい

て重点項目とされた以下の観点から、それぞ

れ回答を求める。 

① ウリ(高付加価 値旅行者のニーズを満たす

滞在価値) 

② ヤド（宿泊施設） 

③ ヒト(地方への送客、ガイド、ホスピタリテ

ィ) 

④ コネ(海外高付加価値層とのネットワーク、

情報発信) 

⑤ アシ（交通・移動手段） 

(4) 同じく観光庁の実施する「地域一体となった

観光地・観光産業の再生・高付加価値化」事

業について、本市の取り組み状況を問う。 

(5) MICE City SHIMAの実現に向けた具体的な取り

組みを問う。各種国際会議や外国人観光客の

受け入れ可能な施設の拡充整備、おもてなし

人材の育成等への支援策は考えられている

か。 

２．市内における若手人材の獲得・育成・定着支

援について 

(1) Ｚ世代を中心とした若年層のキャリア形成支

援および人材育成支援を問う。 

① Ｚ世代の価値観をどのように分析している

か。 

② 学生等の就職・キャリア形成と、市内企業等

の採用・人材育成に関して、どのような支援

を行なっているか。また、行う予定であるか。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 
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                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月12日(月) 

午後 

９ 堀江 しおん 

 

③ 庁内の若手職員を対象としたリスキリング

（学び直し）の取り組みは行われているか。 

  また、行う予定があるか。 

60分 市長 

担当部長 

６月12日(月) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡辺 友里夏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．パートナーシップ制度、ファミリーシッ

プ制度の導入について 

(1) Ｇ７三重・伊勢志摩交通大臣会合開催地の志

摩市のパートナーシップ制度、ファミリ

ーシップ制度の導入の考えを問う 

(2) 県内他自治体の導入状況を問う 

(3) 志摩市では昨年度市営住宅入居者申込資格に

おいて三重県パートナーシップ宣誓制度利用

者の市営住宅の入居をすでに認めている

経緯を問う 

２．熱中症対策の推進について 

(1) 熱中症から地域住民の生命を守るための取り

組みの推進について 

(2) 高齢者の熱中症に対する予防への意識を醸成

するための取り組みについて 

(3) 高齢者世帯等のエアコンの整備や点検を促す

取り組みについて 

(4) エアコンの利用控えについて 

(5) 子どもの熱中症防止の取り組みについて 

３．「お役所言葉」改善について  

(1) 「お役所言葉」を見直し、職員向けの手引き

作成の考えを問う 

(2) より良い選択を自発的に促す「ナッジ理論」

を取り入れる考えを問う 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月13日(火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

濱口 卓 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災対策について 

(1) 志摩市の防災対策の現状と課題について問い

ます。 

(2) 危機管理統括監の今後の防災対策への取り組

みについて問います。 

(3) 志摩市津波避難計画書に基づく防災対策につ

いて問います。 

(4) 避難所運営について問います。 

２．市内の墓地管理について 

(1) 市内の墓地管理の現状と課題について問いま

す。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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                             №7 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月13日(火) 

午前 

11 

 

濱口 卓 (2) 今後の墓地管理への取り組みについて問いま

す。 

３．コロナ感染症の対応について 

(1) 「５類感染症」移行後の対応等について問い

ます。 

①「５類感染症」移行への市民への周知につい

て問います。 

② 医療体制及び予防接種等の公費支援につい

て問います。 

③ 今後の予防接種等の公費支援の取り組みに

ついて問います。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月13日(火) 

午前 

 

 

 

 

12 

 

 

 

 

 

前田 俊基 

 

 

 

 

 

１．観光振興について 

(1) コロナ後の今日、今後に向けた観光客の動向

をどのように予測しているのか 

(2) ラグジュアリー旅行の取組みについて、具体

的な内容をどのようにイメージし商品化しよ

うとしているのか 

(3) 着地型観光商品の造成と情報発信はなされて

いるのか 

(4) リピート利用客の増加に向けた取組みは 

(5) 鵜方駅にトイレが無いのは何故なのか 

２．農業振興について 

(1) 地産地消産地化推進事業（水田農業活性化支

援）の進捗は 

(2) 米を通じた食の“志摩産志摩消”の促進をど

のように進めるのか 

(3) 農業生産者育成事業において毎年予算付けさ

れた額は、農業者の希望に足りていますか 

(4) 志摩市におけるスマート農業の可能性は 

３．志摩市の伝統工芸品の考え方について 

(1) 志摩市には伝統工芸品はあるのか 

(2) 志摩独自の伝統的財産を保護してゆく考えは 

45分 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

 

 

 

６月13日(火) 

午前 

 

 

 

 

13 

 

 

 

 

 

濵野 由人 

 

 

 

 

 

１．スクールバス通学の現状について 

(1) スクールバスを導入した当初と現在の児童及

び生徒数の変化、今後の利用者の見込みについ

て問います。 

(2) 地区別のバス停の箇所数及び、内バス停とし

て施設整備がなされているバス停を把握して

60分 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 
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                             №8 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 
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13 

 

濵野 由人 いるのか問います。 

(3) 雨天時等に児童・生徒がどのような状況下に

あるのか等、バス停の状況を把握しているか問

います。 

(4) 子どもたちや保護者等からの声や意見等は届

いていないのか問います。 

(5) バス停留所によっては、利用する人数も様々

であり、クリアすべき課題もあると思うが、

子どもたちが安心安全に通学できるように、

対策を講じる考えはないか問います。 

２．働き方改革（地方公務員の副業制度）につい

て 

(1) これまでに、職員の営利企業への従事等が許

可された事例はあるのか問います。 

(2) 職員が勤務時間外に地域での活動等に参加す

ることの意義や効果、また、課題や問題点に

ついて、どのような考えか問います。 

(3) 職員が地域活動等に従事する際に、報酬等が

発生する可能性もあると思いますが、対価と

して、報酬等を受け取ることについての考え

を問います。 

(4) 本市においても、先進事例を参考にされて基

準の明確化について検討することも必要では

ないのかと考えますが、見解を問います。 

３．鵜方駅１階のトイレについて 

(1) 鵜方駅１階のトイレが使用不可となっていま

すが、その経緯について問います。 

(2) 使用不可としなければならない事情は察しま

すが、観光客のみならず市民の方からも使用

可能な状態を望む声があるが、クリアすべき

課題問題点について問います。 

60分 市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

６月13日(火) 

午後 

 

 

 

 

 

14 

 

 

 

 

 

 

山川 楠人 

 

 

 

 

 

 

１．子育て世帯を対象とした遊具付き公園につい

て 

(1) 遊具付き公園の運営および新設等について、

どのような方向性を持たれていますか。 

(2) 統廃合で廃園・廃校となった市立の保育所・

幼稚園・小学校の園庭・運動場に設置されて

いた遊具が撤去されるにあたり、子育て世帯

30分 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 
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14 山川 楠人 や若い世代の意見はどこまで反映されました

か。 

30分 市長 

担当部長 

 


